



Antrag

Fraktion DIE LINKE

Gemeinsame Landesausstellung zum 500. Jahrestag des Deutschen Bauernkrieges 2024/2025

Der Landtag wolle beschließen:

1. Die Landesregierung wird beauftragt, zusammen mit dem Freistaat Thüringen eine gemeinsame Landesausstellung zum 500. Jahrestag des Deutschen Bauernkrieges im Jahr 2024/2025 zu planen und durchzuführen. Dabei soll der Fokus insbesondere auf das Wirken Thomas Müntzers im Gebiet des heutigen Sachsen-Anhalts und die im Land liegenden authentischen Müntzer-Orte, vor allem Allstedt und Stolberg, gelegt werden. Die intensiven Bemühungen der im Landkreis Mansfeld-Südharz ansässigen Vor-Ort-Initiative „AK Reformationsjubiläum“ sollen bei der Gestaltung berücksichtigt werden.
2. Staatskanzlei und Ministerium für Kultur geben dem Landtag zum Ende des Jahres 2020 einen Sachstandsbericht.

Begründung

Zur Bedeutung Thomas Müntzers schreibt der AK Reformationsgeschichte in seinem Positionspapier:

„Müntzer hielt am 13. Juli 1524 in der bis heute erhaltenen Hofstube seine berühmte Fürstenpredigt. Darin räumte Müntzer Untertanen erstmalig ein Widerstandsrecht ein, weshalb die Predigt durch einige Historiker als Schwellenpredigt vom Mittelalter zur Frühen Neuzeit gewertet wird. Dies wie auch die Zwölf Artikel, mit denen die Bauern 1525 ihre auf Veränderung abzielenden Forderungen zum Ausdruck brachten, gelten als wegweisend für heutige demokratische Grundwerte und eine frühe Formulierung von Menschenrechten.“

Mit einer gemeinsamen Landesausstellung können die vielfältigen Betätigungen des Landes zur Reformationsdekade über das Jahr 2017 hinaus fortentwickelt werden

(Ausgegeben am 22.01.2020)

und geben dem Reformationsjubiläum eine Nachhaltigkeit, die von einigen Akteuren vermisst wird.

Im nördlichen Thüringen und im Landkreis Mansfeld-Südharz herrscht die Einschätzung vor, dass die touristische Entwicklung hinter den vorhandenen Potentialen zurückbleibt. Die antragstellende Fraktion sieht daher eine gemeinsame Landesausstellung auch als eine Förderung von Kulturtourismus im Südwesten des Landes Sachsen-Anhalt.

Darüber hinaus wäre eine Landesausstellung ein erstes großes Projekt für die derzeit diskutierte gemeinsame Kulturstiftung des Landes Sachsen-Anhalt und des Freistaates Thüringen, das ein inhaltliches Angebot schafft und diese gemeinsame Struktur untersetzt.

Thomas Lippmann
Fraktionsvorsitzender